

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 5 de Julio de 1937

NUMERO DE HOY 5.794

## MERECIDA JUSTICIA.

El primer decreto del Generalísimo FRANCO dado en Salamanca, apenas liberadas por nuestro heroico y glorioso Ejército, las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa, ha sido el de abolición inmediata del régimen de excepción y privilegio que graciosamente venían disfrutando.

Muy espléndidamente y como ninguna otra,—fuera de las de Cataluña,—estas provincias vascas desenvolvían sus importantes industrias fabriles y todo ello, debido sin duda alguna, al favor dispensando por el Estado español, que nunca les regateó mercedes de gracia.

Las huestes que dirigen PRIETO, el célebre bilbaíno y su amigo inseparable AGUIRRE, gobernante de altura, de maldad insuperable, en compensación a los sacrificios que el favor recibido representa, se revelan contra esta España grande y única por sus glorias pasadas, que fueron la admiración del mundo entero; la insultan despiadadamente con toda clase de improperios, la persiguen con la mayor crueldad e infamia; y por sí la ironía y barbarie desatadas en su actuación no hubieran dado satisfacción cumplida a sus ilimitadas herejías, que dejeneran en salvajismo refinado, hacen alianza común para los fines de corrupción más depravante e ignominiosa, con las sectas masónicas de Moscú y en franca camaradería y confraternidad sentida, patrocinan y ejecutan los más horrendos crímenes, sembrando la alarma y el terror más espantoso que imaginarse puede.

El saqueo, el robo, el asesinato y la destrucción por los medios más violentos e inhumanos, todo es lícito en esa selva torajada, para llegar a la conquista de los dominios por los dirigentes prometida; nada importan los medios, la obtención del fin es lo esencial de su fatal programa, por que el dejar sumida en la miseria a la población desgraciadamente caída en sus manos, ninguna importancia tiene.

Seguramente que en España no hay región más favorecida por el Estado, que las provincias vascas, y sin embargo, fueron estas las primeras que secundaron el movimiento revolucionario con los marxistas desde el momento de su iniciación, sin que hayan depuesto su actitud destructora y criminal, que tantos raudales de sangre está costando, hasta que nuestro Ejército libertador con las armas llegó un día feliz a la conquista de aquel pedazo de tierra, ignominiosamente arrebatado y más tarde por su culpa destruido.

Llegó también como no podía me-

nos el momento de la reparación, en el que la justicia otorga el merecido premio o castigo, y al concederles a esas provincias un régimen de igualdad, como el de las restantes de España, ya es bastante concesión indulgente, porque jamás Vizcaya y Guipúzcoa resarcirán a la España sacrificada, del daño moral y material ocasionado, en el que tantas y tantas víctimas fueron inmoladas, padeciendo el martirio más cruel e infame que se registra en la Historia del mundo civilizado.

Estaban esos países vascos engreídos con su vanidosa y repugnante ilusión y fantasía de grandeza inexpugnables, tal como lo habían concebido en su mente los cerebros de sus dirigentes Prieto y Aguirre; pero como no contaban con el valor y heroísmo de las Milicias que acaudilla Franco, esos castillos de vanidad se derrumbaron estrepitosamente. Estos bravos soldados que pueden alardear de ostentación de títulos gloriosos, han conquistado con honor el solar español de las tierras de Vizcaya, que un día fué arrebatado por sus mañosos hijos haciéndole traición, y entregándola al enemigo empedernido y malvado.

El separatismo de los vascos, era el ideal con el que hace algún tiempo soñaban y para obtenerlo, habían forzosamente de sumarse a sus hermanos gemelos los Catalanes que con su astucia peculiar la implantaron. Posiblemente que una y otra región corran la misma suerte; Vizcaya que

## La conducta de la juventud

La actuación de los heroicos soldados y voluntarios combatientes de la España de nuestros días trae a mi memoria escenas de viejas gestas desaparecidas y que ahora vuelven a aparecer por obra y gracia de la florida juventud.

De esa juventud española de la vieja estirpe, de los hidalgos campesinos y castellanos de temple nobilísimo y cristiano, que ha salido a los campos de batalla, por esos lugares del solar patrio rutas de epopeya, a restaurar muchas cosas que la demagogía imperante durante algunos años, (pocos felizmente), intentaba destruir.

En plan de cruzados, con la Cruz y con la espada, inspirada su vida en un sentimiento honroso y militar,

acaba de ser militarmente vencida, y sin ser profetas, vaticinamos también, que no será prematuro creer en la próxima liberación de Cataluña para contarla entre las provincias de la nueva España grande, única y libre, a pesar de su alejamiento y tiranía cruel e infamante desplegada en los campos de batalla.

Que vaya tomando nota de los acontecimientos sucedidos, por si le conviene un cambio radical de conducta a seguir, antes de que nuestros heroicos soldados se decidan a cumplir la orden de mando, que la pondrán en ejecución sin vacilación ni resistencia.

IGNORAMTIUS.

han dado por todos los ámbitos patrios, por sus campos y serranías, por sus páramos y montañas, una nota vibrante de patriotismo e hispanidad.

He, ahí pues la conducta seguida por esa juventud: luchar por los ideales que hicieron a España única y grande. Luchar por curar aquella fiebre imperialista que gloriosamente padecía nuestra Patria.

La Raza que escribió páginas formidables de epopeya en Sagunto, en Numancia, en Covadonga, en Las Navas, en Lepanto.... no había de terminar tan pronto su fecunda vida. El sol que no se ponía en el imperio hispano de Felipe ¿habría de obscurecerse y dejar de alumbrar los mares y mundos españoles en un sangriento atardecer? No.

Aquel anhelado amanecer del mes de julio señala el comienzo de la nueva España que indica a la juventud española, y no solo de la juventud propiamente dicha, sino de esa juventud que tiene fe y espíritu de sacrificio, de esa multitud de ciudadanos entusiastas y fervorosos patriotas, de esos jóvenes de espíritu que ponen sus fuerzas y entusiasmos para remediar las amarguras de su Patria.

Por eso nosotros hablamos del gesto heroico de la juventud que lucha en los frentes de guerra, que vigila en las trincheras, que padece en los hospitales las heridas recibidas y sufre resignadamente las rigurosidades de la vida de campaña.

Esa conducta es pues entusiasta, heroica y fervorosa, tanto como el

(Sigue a la cuarta plana)

Primer Aniversario del Señor  
**DON SANTIAGO RUIZ LERIA**

FARMACÉUTICO

Que falleció en esta ciudad el día 7 de Julio de 1936

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

**D. E. P.**

Sus hijos, Agustín, Concha y Julio; hija política Teresa de Vicente; nieto Agustín Antonio; hermana Jerónima, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia:

Agradecerán una oración por su alma.

Soria 5 de Julio de 1937.

Las misas que se celebren el miércoles día 7 en Nuestra Señora La Mayor de 9, 9 y media, 10, 10 y media y 11, y en Nuestra Señora del Espino la conventual a las 9 y las que se digan en Almarza y en el Santo Cristo de la Villa de Yangüas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

## Una hazaña más

Este honroso título parece ser que lo hacemos para calificar alguna heroica gesta del valiente Ejército español. Pero ¡cuán equivocados están los que lo creen así!

Me refiero a la «hazaña» a la «magnífica epopeya» del bombardeo de la CIUDAD ABIERTA de Burgos por las huestes, por los cipayos de Moscú.

Otra glosa histórica, otra jactancia de su valentía, es para los marxistas este nuevo y criminal bombardeo y... siempre con ese odio impregnado en las alas quizá impregnadas también en los colores nacionales de sus aparatos extranjeros.

La ciudad pacífica en su desenvolvimiento civil... buena prueba de ello son los niños de barrio ferroviario que se encontraban tomando el sol y que vieron sus infantiles vidas segadas por el cascote infame, quién sabe si enviado por sus mismos compatriotas españoles, hombres ellos, niños las víctimas, pero siempre mediando un abismo entre las frágiles inteligencias de éstos y el brutalismo cerrado de aquéllos sedientos de crímenes y sangre y henchidos de odio a la Humanidad, sin importarles lo más mínimo la forma ni el número de causar víctimas inocentes...

Pues bien, una hazaña más, como digo para los monstruos marxistas y unos españoles menos indefensos que no tenían nada que ver con la implacable ferocidad de los selváticos rojos en ese maléfico instinto de *matar* lema para ellos inalterable.

Dios les dará su merecido a estos malos patriotas y peores ciudadanos, que actuando de dirigentes no cortan de una vez para siempre estos honrosos hechos y también pueden tener en cuenta que nuestro querido Generalísimo, con la bondad y magnanidad que le caracteriza no manda a sus aviones a bombardear ciudades indefensas y que el día que el Ejército se cansase de tantas barbaridades, podremos oír insistentemente ese adagio que si no recuerdo mal, dice:

«Hacer como hacen no es pecado»

J. Sanz Mozas.

## Héroes españoles

### El Marqués de Tamarit

San Sebastián.—Uno más en la ya interminable lista de mártires que offrenda el carlismo a España.

Al frente de sus requetés, en el sitio de honor, en el puesto de los valientes, le cogió la muerte para inmortalizar su nombre.

El Marqués de Tamarit, de rancio abolengo carlista, de ilustre prosapia catalana gustó desde niño el pan negro de la emigración. Su padre, don José de Suelves y de Montagut, ingresó, casi niño, en el Ejército de don Carlos, y en su Estado Mayor prestó sus servicios al lado del duque de Medinaceli y de los marqueses de Vallecetano y de Valde-Espina. Ter-

minada la guerra, siguió a don Carlos al destierro, y en el exilio nació Juan de Suelves y de Goyeneche.

Abrazó la profesión de las armas, y su lealtad le impidió mezclarse en la política. Pero llegó el amanecer glorioso del 19 de julio, y don Juan de Suelves, a la sazón comandante de Caballería, se apresuró a incorporarse a la heroica cruzada, vistiendo —fiel a sus tradiciones— la boina roja del Requeté.

Cooperó eficazmente a la organización de los Tercios guipuzcoanos, y cuando estas unidades paseaban triunfantes la bandera española por tierras de Vizcaya aceptó el mando del Tercio de San Ignacio, por tantos títulos glorioso.

Y al frente de él, en las cercanías de Somorrostro, que fueron ya testigo de la bizarría de su padre, inmoló a Dios su vida en servicio de España. Quiso el Señor sin duda, que el hijo completara la obra de su padre y que la liberación de Vizcaya fuera unida con vínculos indisolubles a un ilustre apellido catalán, para demostrar que en todas partes existen hijos hidalgos que saben dar la vida por su Patria.

¡Comandante Suelves! Has muerto a los ojos de la carne, más el Señor de los cielos ha escrito tu nombre en el libro de la vida.

## Junta Recaudatoria Civil

Suscripción 2.ª — 1

Obreros fábrica de aserrar de Vinuesa.....	17,10
Ayuntamiento de Judes...	18,00
D. Victor Gonzalo.....	100,00
Personal del Banco Español de Crédito.....	190,70
D. Vicente Sanz García...	500,00
Pueblo del Cubo de la Sierra.....	50,00
Niños de la Escuela de Valdeavellano de Tera.....	32,40
Empleados del Ayuntamiento de Agreda.....	341,45
Pueblo de Medinaceli.....	122,00
Empleados del Banco Hispano Americano.....	173,78
Empleados del Banco de Aragón.....	117,85

Suma y sigue..... 1663,28

NOTA.—Para que sirva de satisfacción a los interesados, y estímulo para la generosidad ajena, semanalmente se facilitará a la prensa local una relación de las personas que contribuyan con donativos para la suscripción nacional.

SI NO HABEIS DADO DAD; SI YA HABEIS DADO VOLVED A DAR.

**Una Patria,  
Un Estado,  
Un Caudillo.**

## El exponente del descalabro rojo

### El material de más importancia cogido al enemigo

SALAMANCA.—He aquí la relación de material cogido al enemigo desde el comienzo de la campaña con enumeración únicamente de lo más importante y sin incluir todavía el capturado en la ofensiva de Vizcaya, que es muy numeroso.

Piezas de artillería, obuses y cañones, 200; morteros de trinchera, 276; ametralladoras, 671; fusiles ametralladoras, 553; fusiles, 38.000; mosquetones y carabinas, 8.396; bombas de mano y aviación, 1.200.000; granadas de mortero, 47.200; cartuchos de fusil, 17.348.000; granadas de artillería, 59.983; tanques rusos, 25; carros militares de diferente clase, 123; camillas, 268.

Se hace observar que, por lo que se refiere a tanques, se indica nada más que los cogidos en buenas condiciones, pues los inutilizados pasan de un centenar.

Entre el material de guerra cogido a los rojos en la toma de Bilbao se encuentran algunos proyectiles de cañón artitanque de fabricación norte americana, con una marca claramente en el cinturón de la cápsula, en la que se lee «U. S. A.», si bien el cuño de su procedencia y lugar de fabricación están borrados.

### El enorme botín de Bilbao

Del material hasta el momento clasificado, recogido en Bilbao y que los rojos hubieron de abandonar, resulta la siguiente lista:

30 millones de cartuchos de fusil.  
Un millón 300.000 litros de gasolina.

97.000 toneladas de pólvora, dinamita y otros explosivos.

7.000 fusiles, hasta ahora ordenados.

4.000 bombas de aviación.

500 ametralladoras, aproximadamente.

Cantidad incontable de armas cortas, fusiles ametralladoras, pistolas, espoletas, proyectiles de mortero, bombas de mano y ocho o diez baterías de artillería completas.

12 vagones de alambradas en rollos.

11 vagones de piquetes de alambrada.

39 vagones de cemento.

24 vagones de diverso material explosivo.

400 vagones de hierro en rollos, barras, grapas y enormes cantidades de chapas de blindaje.

Con anterioridad a esta clasificación habían sido enviados a Vitoria 57 camiones cargados de armas.

Falta aún muchísimo por recontar y recoger, pues el servicio de Recuperación aun no ha tenido tiempo de visitar los múltiples depósitos que existen en iglesias, escuelas y casas particulares.

Ha de estimarse también entre todo el valor del célebre cinturón de

hierro de Bilbao, que ha quedado casi intacto.

Entre lo recuperado se ha de apreciar así mismo la documentación del Banco de España en Bilbao, que habilitó y con resistencia inclusive armada, supieron defender los empleados del mismo, auxiliados durante 48 horas por Guardias de Asalto y de la Guardia Civil, hasta que llegaron nuestras tropas.

## Al inmortal Mola

Un patriota adicto a los sentimientos de España dedica un recuerdo al malogrado General Mola y a sus acompañantes víctimas del accidente de aviación.

por Nicolás Solares.

(De Acción Ciudadana de Gómara)

¡Viva España! ¡Viva Mola!  
Con su alma que está en el Cielo quedando solo en España de Emilio Mola el recuerdo.

Presente mirando a España está don Emilio Mola y España no olvidará que por él fué la victoria.

¡Viva don Emilio Mola!  
siento con toda mi alma que sin terminar la guerra Dios lo haya sacado de España.

¡Presente siempre presente!  
nuestra España le tendrá al defensor de la Patria nunca se podrá olvidar.

Querido Mola, descansa en el seno de la gloria y que Dios te recompense el triunfo de la victoria.

¡Viva España! ¡Viva Franco!  
General Mola ¡Presente!  
El Señor de los Ejércitos....  
te ha destinado a otro frente.

## El levantamiento de cosechas

Con el fin de prestar los auxilios necesarios a los que desinteresadamente, guiados sólo por su amor a España, se han alistado en las filas del Ejército salvador de nuestra querida Patria, dejando abandonadas las cosechas y sus bienes, la Junta de Defensa Nacional, interesada como nadie en que los perjuicios que a aquellos se ocasionen sean los menores posibles y tengan el premio merecido a su altruismo, ha resuelto:

Primero. Por todos los Ayuntamientos de la zona ocupada se procederá, inmediatamente, a organizar un servicio de prestación personal, con los vecinos que hayan quedado en sus casas, para que sean recogidas las cosechas de los que no han titubeado en acudir al llamamiento patriótico para formar parte de las filas del Ejército redentor.

Segundo. Esa prestación personal se facilitará a los Ayuntamientos colindantes cuando, estando cubiertas las necesidades de un término

municipal, se advierte falta de brazos en los más próximos.

Tercero. Para facilitar la reunión del mayor número de elementos útiles para el trabajo del campo, se suspenderán las obras que se están realizando en los pueblos, siempre que esa suspensión no implique quebranto para la salud pública.

Cuarto. Los Gobernadores civiles comunicarán a todos los Ayuntamientos de su jurisdicción las instrucciones oportunas para el cumplimiento de esta orden, cuya ejecución vigilarán por medio de sus agentes, y serán los encargados de castigar implacablemente las negligencias que por parte de los Ayuntamientos o de los particulares pudieran ofrecerse.

Por la Junta de Defensa Nacional, *Federico Montaner*.

## Ecos y noticias

### Un feliz acuerdo del Municipio

Nos enteramos que en la última sesión municipal celebrada, se tomó un acuerdo, por unanimidad, de que se construya un busto del malogrado Teniente Coronel don Gregorio Ignacio Muga, el que será colocado en el lugar que se designe oportunamente.

Felicitemos al Ayuntamiento por tan plausible acuerdo que el pueblo celebra con gusto.

### Los refugios contra la aviación

Prosiguen con gran actividad los trabajos de refugios contra la aviación enemiga, hallándose casi terminados los instalados en la plaza de la Constitución.

Dado ya el caso del reintegro criminal de bombardeos hacia las ciudades abiertas es plausible la terminación de dichos refugios que constituyen una salvación en caso de peligro contra la metralla roja.

### Nota del Gobierno Civil

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, han sido impuestas las multas de 400 pesetas, al vecino de Morón de Almazán don Victor Moreno Egido, por quebrantamiento zona de aislamiento de su ganado enfermo de viruela, y de 300 pesetas, a cada uno de los vecinos de Fuentelmonge, don Gregorio Palacios y doña Francisca Lázaro, por enajenar cabras de su propiedad, existiendo la epizootia de fiebre de Malta, y traslado por ello de las mismas a otro término municipal, quebrantando el aislamiento a que estaban sometidas.

### Glosopeda

En el lugar denominado Cañada-honda del monte de Valonsadero, han quedado acantanados unas 70 reses vacunas con destino al Ejército nacional que hace breves días se les declaró la fiebre aftosa, atortunadamente muy benigna.

### En Gómara

En la simpática villa de Gómara se ha celebrado con gran entusiasmo y patriotismo la bendición y entrega de las banderas del Ayuntamiento Guardia civil, Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S. y Acción Ciudadana con asistencia de las Autoridades.

El acto resultó altamente patriótico y de gran entusiasmo. Por tal felicitamos a aquellas Autoridades y vecindario que ha sabido dar realce a un acto puramente patriótico y español.

### La próxima novillada a beneficio del subsidio Pró-combatiente

Está ultimándose el cartel para la próxima novillada que se celebrará en esta plaza el día 18 del corriente, que será a beneficio integro para las familias pobres del combatiente, así como la anterior fué íntegra para beneficio del Ejército; no se trata ni se trató, ni se tratará mientras esta Comisión organizadora proyecte algo para fin benéfico, de cobrar comisión alguna.

El cartel de los diestros que ya están contratados es Félix Almagro, Juanito Valenciano y Mariano García, de Boróx; y el de los toros el miércoles quedará ultimado, por ser varios los ganaderos de Salamanca, Rioja y Navarra, que hacen ofertas de toros a bajo precio, en beneficio del fin que se persigue.

También los Sres. comerciantes de la localidad, han ofrecido su ayuda, para engalanar la plaza.

La novillada será patrocinada por los Excmos. Sres. Gobernadores Militar y Civil.

LA COMISION,

### Inspección de Primera Enseñanza de Soria

Se ha recibido en esta Inspección un oficio del Rectorado de Zaragoza fechado en 23 de Junio último, que copiado a la letra dice así:

«El Presidente de la Asociación Católica de Maestros Burgaleses en escrito de 22 del actual, me dice lo siguiente:

«Me permito tener el honor de rogar a V. E. en nombre de esta Asociación se designe autorizar a los Maestros de las Escuelas Nacionales de ese Distrito Universitario de su digno cargo, para que puedan concurrir al CURSILLO DE ORIENTACION RELIGIOSA Y PATRIOTICA» que ha de tener lugar en los primeros días del próximo mes de Julio y en las fechas de que oportunamente daremos cuenta a V. E.»

Lo que esta Inspección hace público para conocimiento de los señores Maestros de esta provincia y de los pueblos liberados de la de Guadalajara a fin de que los que quieran tomar parte en dicho Cursillo se dirijan por oficio a esta Inspección solicitándolo.

Soria 5 de Julio 1937.

Por la Junta de Inspectores.

La Secretaria,  
*Aurelia Gil*

### Sentido fallecimiento

En el día de hoy ha fallecido la bondadosa y simpática señorita soriana doña Eleuteria Marín Oñate, hija de nuestros queridos y buenos amigos don Justo y doña Narcisca.

Muy de verdad lamentamos la desgracia ocurrida asociándonos al sentimiento de sus afligidos padres y hermanos Felisa, Segundo, Carmen e Iluminada y demás familia.

Mañana martes a las once en la Iglesia de El Salvador tendrá lugar la misa de cuerpo presente e inmediata conducción del cadáver al Cementerio católico de ésta ciudad.

### Aniversarios

El próximo día 7 del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento del buen soriano y querido amigo nuestro don Santiago Ruiz Lería.

Al recordar tan triste fecha renovamos sinceramente a sus hijos don Agustín, doña Concha y don Julio y a su hija política Teresa de Vicente, nieto y demás familia, la expresión de nuestro sentido pésame.

El día 8 del actual cumple el Decimo tercer aniversario del fallecimiento de D. Victor Casado Paredes.

Por el eterno descanso de su alma, se celebraran misas de 9 a 11 y media en la Iglesia de El Salvador de esta ciudad.

Enviamos nuestro sentido pésame a su viuda, hijos y demás familia.

### Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria

Curso de 1936-1937.—Matrícula gratuita.—Convocatoria de Septiembre

Los padres o tutores de los alumnos que deseen acogerse a los beneficios de matrícula gratuita, con aplicación a dicha convocatoria, deberán presentar en la Secretaría de este Instituto, los días laborables de once a trece, hasta el día 31 del actual, el oportuno expediente que lo integrará los siguientes documentos:

Instancia del padre, madre o tutor del alumno, dirigida al Sr. Director de este Centro. Declaración jurada haciendo constar la contribución que paga, así como de su esposa. Certificación expedida por la Alcaldía, en la que se consignará los hijos que tiene y la edad de cada uno de ellos.

Si se trata de funcionarios, acompañará, además de los documentos anteriores, certificación del Habilitado o jefe, haciendo constar el sueldo que disfruta.

No será admitido ningún expediente si le falta el reintegro que señala la vigente ley del timbre.

Se advierte, así mismo, que los alumnos a quienes se otorgue matrícula gratuita, deberán formalizar ésta en los plazos que se señalen, abonando los derechos correspondientes.

Soria 2 de Julio de 1937.

V.º B.º El Delegado-Director,  
*B. Fernandez Riofrio*

El Secretario acctal,  
*Enrique Carnicero*.

### La bestialidad roja

Hemos tenido ocasión de hablar con personas que han ido a Bilbao después de haber caído en manos del Ejército nacional, y nos dicen explicativamente la serie de atrocidades que aquellas malas bestias han cometido en la región hasta hoy de Vizcaya. Causa verdadero espanto oír las salvajadas cometidas por los antropófagos separatistas y no separatistas que les acompañaban.

Que vayan viendo los rojetes agazapados lo que hacen sus «camaradas» y que juzgen como a ellos se les trata.—Claro es, que todo tiene su límite.—Aprenderán los emboscados que en la España de Franco hay que ser personas, y quien opte por no serlo, es mejor que se vaya o que lo hagan irse para no verlo mas.

### Becerrada en Burgo de Osma

El próximo domingo, día 11 tendrá lugar en la villa de Burgo de Osma una gran becerrada benéfica, organizada por el destacamento Militar con motivo de la festividad de su patrono San Cristóbal.

Se lidiarán tres becerros de don Manuel Sanchez, de Cabezas del Villar (Avila), por los espadas Agustín Hernández, Bernardo García, y José del Val, con sus correspondientes cuadrillas.

Los ingresos serán destinados a los heridos burgueses que han defendido la Patria.

Amenizarán el espectáculo las bandas del Requeté y Falange.

El festival promete gran animación.

### Langosta en los campos

Nos enteramos que en algunos parajes cerca de El Royo, La Muedra y Vinuesa se ha declarado la plaga de langosta, originando graves perjuicios en los pastizales.

Afortunadamente en las sementeras hasta la fecha, no han causado el menor daño.

### Madrinas de Guerra

Se advierte a los soldados y demás combatientes, que al solicitar madrinas de guerra indiquen el Cuerpo Batallón, Compañía o Batería a que pertenecen: pero sin designar el pueblo, posición, ni el frente en que la Unidad, o el interesado, señalando únicamente la residencia oficial de la Plana Mayor.

### “La Unión y el Fénix Español”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

**C A R A B A Ñ A**

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botes. Botes originales y cerrados

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

## Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto  
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

**Canalejas 59 SORIA**

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos  
Agentes en todas las provincias  
España, Francia y Portugal  
48 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS CONTRA INCENDIO  
SEGUROS CONTRA LA VIDA -  
Subdirector en Soria.  
DON RAFAEL ARJONA  
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

**Defraux y Mur**

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

**CONSULTA DIARIA**

TELEFONO núm. 129.

## Sor María de Jesús de Agreda y la actualidad

Por Luis García Rcoy

(Continuación)

¡Qué gran patriota! Léase lo que dice el P. Samaniego, biógrafo de Sor María tocante a sus visiones, visiones en que creía sorprender a los demonios reunidos en un conciliábulo contra la Iglesia y contra España, principalmente. Española neta, le quitaban el sueño los triunfos de la herejía, y en la soledad de su convento, la perseguía la idea de que no podía ser cosa natural, la ruina de una Monarquía tan poderosa como la hispana.

Pensando en esto, «se le deshacía el corazón con la pena de lo presente y el temor de lo futuro».

¡Como incu'ca al Rey débil, la confianza de que «esta navicilla de España, no ha de naufragar jamás, más que llegue el agua al cuello»! Aconsejaba al Rey que además «de ocuparse de los pecados públicos, buscara con empeño y sin respetos humanos mejores Ministros; hacer justicia, castigando las faltas; premiar los servicios, cumplir con los deberes de Rey, pagando de su persona ante el ejército, sin lo cual, no podrá salvar su alma, aun cuando fuera muy piadoso y creyente...»

Es la pura encarnación de la doctrina cristiana aplicada al gobierno del pueblo español en el siglo XVII; el órgano de una inspiración que debía pasar de Dios al Rey, conmoviendo su alma y dirigiendo su pluma sin po-

ner Ella otra labor propia que su pureza de intención y vida, por servir como instrumento a los fines eternos de Dios y su Iglesia que debían ser secudados por una Monarquía, sujeta a los preceptos del Evangelio en sus medios y en sus fines, y destinada en primer término a defender la verdad católica y conservarla.

Pero ella, pobrecilla, ¿de que medios dispone para auxiliar a la Patria? Solo la oración, que es a veces una proyección enérgica de la voluntad. Cuando sabe que los franceses, tienen sitiado a Rosas, la española llena de fé, la santa, se postra rostro contra tierra, abiertos los brazos en cruz, pidiendo misericordia. No posee más armas, y sin embargo, sus deseos llegan a donde declara con sublime energía en otra carta «a derramar su sangre entre atroces tormentos». Suplica al Rey «puesta a sus pies» que no se descuide, que no deje de artillar y fortificar las plazas, que no se fie de los malos e ineptos servidores, que se vista de «celo y fortalez», porque el Señor «también quiere, que cubren las causas segundas, y que nos cueste trabajo lo que tanto importa.»

(Continuará)

(Viene de la primera plana)

ideal inspira nobilísima actuación en estos momentos.

Cuando en España se hundía la corona nos aprestamos todos a defender el enorme y transcendental significado de estos dos conceptos: la Religión y la Patria.

Con ese ideal en el pecho nos lanzamos para que la Cruz presidiera los destinos supremos e inmortales de nuestra Patria.

Hoy hemos de hacer una España católica de verdad, cubierta con los pliegues de la verdadera bandera española roji-gualda, de glorias imarcesibles que informan el desarrollo de esa empresa gigantesca que no podía sucumbir y que por eso mismo precisamente ha vuelto a renacer plena de exuberantes lozanías.

La juventud española reconquistará esos valores.

Los obstáculos que el enemigo oponga a su avance serán pregoneiros y heraldos clamorosos de paso triunfal por el arco de la victoria definitiva.

Eutiquio Tejedor

Jabones "ASEO"

SON LOS PREFERIDOS

Fabricante **Simón Sainz** - SORIA



**BANCO HISPANO AMERICANO**

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas

Reservas  
70.500.000 pesetas

¡Anunciar es vender!

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduana Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

En el NOTICIERO DE SORIA